



Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,

die ersten Schultage des neuen Schuljahres sind geschafft und so langsam kehrt nach den „großen“ Ferien wieder der Schulalltag ein. Ganz herzlich begrüße ich alle, die neu zu unserer Schulgemeinschaft hinzugekommen sind, vor allem die Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 sowie deren Eltern und Erziehungsberechtigte.

Mit dem ersten Elternbrief möchte ich Ihnen einige wichtige Informationen zum Schuljahr 2023/24 geben und auf einige wichtige Veränderungen und Neuerungen hinweisen:

Personelle Veränderungen im Lehrerkollegium

Bereits seit Mai wird unser Lehrer*innen-Team durch Frau Karak verstärkt. Sie unterrichtet die Fächer Deutsch und Praktische Philosophie. Pünktlich zum Beginn des neuen Schuljahres dürfen wir drei weitere Lehrkräfte neu an unserer Schule begrüßen. Herr van der Most wurde von der Geschwister-Scholl-Realschule in Gütersloh an unsere Schule versetzt. Er unterrichtet die Fächer Englisch, Geschichte und Politik.

Ebenfalls neu im Kollegium sind Frau Güni und Herr Bose. Diese beiden Lehrkräfte vertreten Frau Bögemann und Frau Klapper, die nach der Geburt ihrer Kinder in Erziehungszeit sind. Frau Güni und Herr Bose sind im Rahmen der Inklusion überwiegend als Doppelbesetzungen in unterschiedlichen Klassen eingesetzt.



Frau Karak



Frau Güni



Herr Bose

Ebenfalls seit dem 01.05.2023 sind die Lehramtsanwärterin Frau Helmig (Mathematik & Biologie) sowie der Lehramtsanwärter Herr Öz (Englisch & Geschichte) neu an unserer Schule. Nach den Einführungsveranstaltungen im vergangenen Schuljahr werden beide in diesem Schuljahr nun sowohl angeleitet durch Lehrkräfte, als auch eigenverantwortlich ihre Fächer in einigen Klassen unterrichten.



Nicht im Dienst sind in diesem Schuljahr Frau Kröckel und Herr Runte. Beide haben ein so genanntes Sabbatjahr und werden erst zum Beginn des nächsten Schuljahres an unsere Schule zurückkehren.

Schuljahresplaner – Regeln und Vereinbarungen



Alle Schülerinnen und Schüler haben in den ersten Tagen wieder unseren Schuljahresplaner erhalten. Bitte lesen und besprechen Sie zuhause die Regelungen und Vereinbarungen, die im Schuljahresplaner zusammengefasst sind und zeichnen Sie auf der Seite 145 ab, dass Sie diese zur Kenntnis genommen haben. Danke dafür im Voraus!

Auf einige Änderungen möchte ich besonders hinweisen:

Neu aufgenommen haben wir auf der Seite 115 „Wer schlägt – geht!“. Bei körperlicher Gewalt oder bei anderen massiven Regelverstößen werden wir Schülerinnen und Schüler auf Grundlage von § 43 Schulgesetz als erzieherische Maßnahme umgehend nach Hause schicken – natürlich immer erst dann, wenn wir die Eltern und Erziehungsberechtigten telefonisch informiert haben. Das Sozialverhalten einiger Schülerinnen und Schüler, das wir v.a. seit der Corona-Pandemie verstärkt beobachten, macht dieses Vorgehen erforderlich, damit für den bei Weitem größten Teil unserer Schülerinnen und Schüler ein störungs- und konfliktfreies Lernen möglich ist.

Ergänzend dazu haben wir uns entschieden, nach einer entsprechenden Fortbildung im Februar 2023, den pädagogischen Ansatz von Torsten Schumacher umzusetzen, bei dem es vor allem um ein einheitliches Reagieren auf Konflikte und Regelverstöße geht - dieses war auch ein Ergebnis der Qualitätsanalyse im letzten Schuljahr. Wir starten **ab dem 21.08.2023** mit einer „Pilotphase“, bei der wir die folgenden drei Aspekte in den Blick nehmen:

Pünktlichkeit

Kaugummikauen

Tragen von Kopfbedeckungen im Unterricht

(Ausgenommen sind Kopfbedeckungen aus religiösen Gründen!)

Schulbuchverwaltung

Alle Schülerinnen und Schüler erhalten zu Beginn des Schuljahres von der Schule leihweise unterschiedliche Schulbücher. Leider hat sich bei der Bücherrückgabe am Ende des letzten Schuljahres gezeigt, dass viele Bücher beschädigt waren, zum Teil bereits nach einem Jahr Gebrauch. Es ist aber vorgesehen, dass die Bücher mindestens fünf Jahre halten müssen. Deshalb weise ich ausdrücklich darauf hin, dass alle Schulbücher mit einem passenden Schutzumschlag versehen werden müssen, um Beschädigungen zu vermeiden.

Sollte ein Schulbuch verlorengehen, kaufen Sie dieses bitte nicht neu, da es sich dann ggf. um eine falsche Ausgabe handelt. Ihr Kind sollte sich bei Verlust - oder auch bei einer starken Beschädigung – eines Schulbuchs bei Herrn Koch und Herrn Fries melden, damit ein neues Buch ausgeliehen werden kann.

Beschädigte oder verlorene Bücher müssen natürlich ganz oder teilweise bezahlt werden!

Kommunikation: E-Mail-Kontakte

Schon seit Beginn des Schuljahres 2021/ 22 schicken wir Elterninformationen, Elternbriefe usw. in digitaler Form an die uns bekannten privaten E-Mail-Adressen. Leider liegen uns noch nicht alle E-Mail-Adressen vor oder wir erhalten Fehlermeldungen. Sollten Sie also keine E-Mails erhalten, nehmen Sie bitte mit unserem Sekretariat telefonisch Kontakt auf und überprüfen Sie die Richtigkeit der E-Mail-Adresse oder lassen Sie diese bei den Stammdaten Ihres Kindes hinterlegen. Danke dafür im Voraus!

Nutzung digitaler Geräte in Unterricht (z.B. I-Pads)

Immer häufiger erreichen uns Anfragen, ob anstatt einer Mappe oder eines Heftes auch ein Tablet (z.B. ein I-Pad) genutzt werden darf. Dieses ist natürlich grundsätzlich möglich. Allerdings muss ich auf drei Aspekte hinweisen:

1. Private Geräte, die in der Schule genutzt werden, sind nicht über die Schule versichert. Das heißt, dass wir bei Beschädigung oder Verlust des Gerätes nicht dafür haftbar sind.
2. Die Nutzung digitaler Geräte muss mit jeder Fachlehrerin und jedem Fachlehrer im Vorfeld abgestimmt sein.
3. Schreiben muss grundsätzlich mithilfe eines digitalen Stifts, nicht aber mit einer Tastatur erfolgen.

Termine im zweiten Schulhalbjahr

Im Schuljahr 2023/ 2024 stehen uns vier bewegliche Ferientage zur Verfügung. Diese sind wie folgt festgelegt worden:

Montag, 29.01. & Dienstag, 30.01.2024: Tage nach den Halbjahreszeugnissen

Freitag, 10.05.2024: Brückentag nach Christi Himmelfahrt

Freitag, 31.05.2024: Brückentag nach Fronleichnam

Zudem bitte ich Sie, die schulinterne Fortbildung des Kollegiums am **Dienstag, 19.03.2024**, vorzumerken. Auch an diesem Tag haben die Schülerinnen und Schüler unterrichtsfrei. Ein zweiter Termin für eine schulinterne Lehrerfortbildung steht zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht fest.

Schulische Mitwirkungsgremien

Wir freuen uns über alle Eltern und Erziehungsberechtigten, die bereit sind, sich aktiv in das Schulleben einzubringen. Deshalb möchte ich ausdrücklich dafür werben, sich in unsere schulischen Gremien (Klassenpflegschaft, Schulpflegschaft und Schulkonferenz) einzubringen bzw. wählen zu lassen. So haben Sie die Möglichkeit, an der Weiterentwicklung unserer Schule mitzuwirken und diese mitzugestalten.

Förderverein

Ausdrücklich möchte ich für unseren Förderverein werben! Die Gelder des Fördervereins kommen ausschließlich unseren Schülerinnen und Schülern zugute. Leider ist die Mitgliederzahl nach wie vor sehr gering, was ich persönlich sehr schade finde!

Bitte prüfen Sie, ob es Ihnen nicht doch möglich ist, unseren Förderverein mit dem Jahresbeitrag von 12 € zu unterstützen. Die Beitrittserklärung finden Sie auf unserer Homepage.

Ich wünsche uns allen ein gutes und erfolgreiches Schuljahr 2023/24.

Herzliche Grüße



J. Franke/ Schulleiter